



GÉRARD DE ROUSSILLON (1).

Gérard, comte ou gouverneur de la Bourgogne et de la Provence, vers le milieu du ix^e siècle, est du nombre de ces personnages dont, à défaut de l'histoire, les traditions poétiques du moyen âge nous garantissent l'importance et la renommée contemporaine. Elles en ont fait un de ces puissants feudataires qui tenaient tête à leurs suzerains et poussaient l'audace jusqu'à leur disputer, sur les champs de bataille, les villes et les provinces.

Outre la Bourgogne, Gérard possédait la Provence, l'Auvergne, la Gascogne, les comtés de Narbonne et de Barcelone, et, à l'hommage près qu'il devait à Charles-le-Chauve, on ne s'aperçoit guère de l'infériorité de ce redoutable vassal. Il était fils d'un certain comte Leuthard, mais les romanciers trouvent plus à propos de le rattacher, par son père Drogon, frère de Doon de Nanteuil, à une branche de la dynastie fantastique de Mayence, illustrée par les chants de l'Arioste.

Puissant à l'égal de son maître, membre illustre d'une aristocratie orgueilleuse qui joua un si grand rôle dans les luttes à la fois barbares et chevaleresques qui ensanglantèrent le berceau

(1) Belle réimpression tirée à petit nombre d'un roman de chevalerie et de piété dont on ne connaît qu'un seul exemplaire. Lyon, imprimerie de Perrin, 1856, petit in-8, chez Brun, libraire, rue du plat.